
47 -й годовщине Октября-достойную встречу! 
КАЖДОЕ ИЗДЕЛИЕ СДЕЛАЕМ РЕНТАБЕЛЬНЫМ 

Фопдоинфорпация дня 
Встав на предпраздничную вахту, коллектив новой 

доменной печи с честью выполняет взятые социалисти
ческие обязательства. 

Достойный вклад по выпуску сверхплановой продук
ции вносит н газовщик новой домны, которого вы ви
дите на снимке, Николай Иванович Иванов. 

В СЧЕТ ОКТЯБРЯ 
В Е С Т Ь О Н О В О Й Т Р У Д О В О Й П О Б Е Д Е П Р И Ш Л А И З 

Т Р Е Т Ь Е Г О М А Р Т Е Н О В С К О Г О Ц Е Х А . 

К О Л Л Е К Т И В С Т А Л Е П Л А В И Л Ь Щ И К О В 18-й П Е Ч И , Г Д Е 
Т Р У Д Я Т С Я Б Р И Г А Д Ы А Н Д Р Е Я Т И Щ Е Н К О , В Л А Д И М И Р А Ш Е -
С Т А Е В А , Н И К О Л А Я Г О Р Б У Н О В А И А Р К А Д И Я ГУЛИНА, В Ы 
П О Л Н И Л П Л А Н Д Е В Я Т И М Е С Я Ц Е В И Н А Ч А Л Р А Б О Т А Т Ь В 
С Ч Е Т О К Т Я Б Р Я . М А Р Т Е Н О В Ц Ы П Е Р Е Д О В О Г О А Г Р Е Г А Т А У Ж Е 
В Ы Д А Л И 800 Т О Н Н С Т А Л И Д О П О Л Н И Т Е Л Ь Н О К З А Д А Н И Ю 
С Н А Ч А Л А Г О Д А , 

П. СТРОГАНОВ. 

Соревнование маяков 
По графику кладку сводов новой мартеновской печи нужно 

было начать 21 сентября. Но на два дня раньше в свод больше
грузного мартена легли первые кирпичи. 

Идет борьба за быстрейшее окончание кладки. Здесь трудятся 
бригады Николая Целинченко и Владимира Воробьева. Трудно 
сказать, кто впереди. Бригада Целинченко выложила 19 колец вмес
то пятнадцати, а бригада Воробьева — 18. Зато в минувшую сме
ну впереди была бригада Воробьева. 

Соревнование маяков в разгаре. 

П. АНИСИМОВ. 

Хорошо работает в эти дни во втором стрипперном отделении це. 
ха подготовки составов бригада № 4, где старшим рабочим т. Тоне
ров. Здесь нормы выработки выполняют на 104, 8 процента. Слитки 
подаются с температурой 862 градуса при обязательстве 850. 

Каждый день приносит 
радостные вести о трудовых 
победах на ударной строй
ке семилетки—сооружении 
нового мартена. Образцы 
самоотверженного т р у д а 
показывают огнеупорщики 
управления «Союзтепло-
строй». Они, опережая гра
фик, ведут кладку стенок 
большегрузного агрегата. В 
числе мастеров своего дела 
называют на стройке ка-
менщиц Нину Гареву и 
Любовь Одинцову, которых 
вы видите на нашем сним
ке. 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

Орган парткома, профкома и заводоуправления Магнитогорского ордена Ленина и ордена 
Трудового Красного Знамени металлургического комбината 

№ 1 1 4 (3929) 
Год издания 25-й СРЕДА, 23 сентября 1964 года Цена 1 коп. 

ВПЕРЕДИ 
коммунисты 

М А Я К А М И С О Ц И А Л И С Т И 
Ч Е С К О Г О С О Р Е В Н О В А Н И Я 
Г О Р Н Я К О В З А С Л У Ж Е Н Н О 
С Ч И Т А Ю Т С Я М А Ш И Н И С Т Ы 
Э К С К А В А Т О Р О В К О М М У 
Н И С Т Ы Г Е О Р Г И Й 3 A B A P -
З И Н И П Е Т Р пышкин. 
П Е Р В Ы Й И З Н И Х В Ы Н У Л 
И З Г О Р Н Ы Х З А Б О Е В Б О 
Л Е Е 5000 Т О Н Н П Р О Д У К 
Ц И И , Н А С Ч Е Т У П Е Т Р А 
П Ы Ш К И Н А Б О Л Е Е 4500 
Т О Н Н , 

В. КЛИМОВ. 

5 ПАРТКО/ЧЕ 
КОМБИНАТА 

В цехи нашего комбината с 
каждым годом приходит все боль
ше молодежи. Это, в основном, 
выпускники восьмилетних и сред
них школ. Среди нового по
полнения немало таких, которые 
впервые по настоящему берутся 
за труд. У этих рабочих ни уме
ния, ни опыта, ни достаточных 
знаний в жизни. Для них цех — 
продолжение школы, коллектив-
большая трудовая семья. Нужно, 
гтало быть, чтобы эта школа была 
настоящей, а семья заботливой и 
чуткой. 

Вопрос о молодых рабочих об
суждался недавно в партийном 
комитете комбината. В частности 
речь шла о работе с подростками 
в мебельном цехе. Партком слу
шал секретаря партбюро т. Катко
ва. 

В коллективе мебельщиков 
много молодых рабочих. Все они 
успешно овладевают профессиями, 
выполняют норму выработки. Но 
за общим благополучием нельзя 
не видеть, что росту подростков 
уделяется мало внимания. Парт
бюро (секретарь т. Катков), цехо
вой комитет (председатель т. Еро-

М О Л О Д Е Ж И — 
заботу и внимание 

шенко). комитет комсомола (сек
ретарь т. Мунин) не уделяют 
должного внимания обучению под
ростков в школах рабочей молоде
жи. Об этом говорят факты. В 
прошлом учебном году из 32 мо
лодых рабочих поступило в шко
лу 18 человек. Вскоре трое из 
них бросили учебу. В нынешнем 
году взяли направление на учебу 
32 человека из 55. 

Созданный у мебельщиков совет 
по работе с молодежью (председа
тель т. Сухов) резко ослабил свою 
деятельность. Руководители цеха 
плохо интересуются тем, как от
дыхают и учатся их рабочие, 
проживающие в интернате, нет 
нужной связи с родителями моло
дых мебельщиков. 

Партком отметил большие не
достатки в организации обучения 
и повышения квалификации под
ростков, признав, что такие недо
статки имеют место и в фасонно-
вальце-сталелитейном цехе, в ре
монтных кустах прокатных и мар

теновских цехов, в цехах механи
зации и металлической посуды, в 
энергоцехе и других. 

Партийный комитет потребовал 
решительного улучшения работы с 
молодежью. Партийным бюро вме
нено в обязанность слушать на 
своих заседаниях кадровых рабо
чих, мастеров, ударников комму
нистического труда о их помощи 
подросткам, о личном участии в 
воспитании нового пополнения 
рабочего класса. 

Особое внимание обращается на 
привлечение молодежи к участию 
в художественной самодеятельно
сти, к занятию спортом. 

Молодые рабочие должны расти 
всесторонне, как и подобает строи
телям коммунизма. Способствовать 
такому росту, направлять моло
дежь, помогать ей — святой 
долг партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций, всего 
коллектива всех цехов. 

Молодежи — внимание и за
боту! 

КАЧЕСТВО ХОРОШЕЕ 
Листопрокатчики второго цеха брали обязательства пере

выполнять задания по количеству, постоянно улучшать ка
чество листового металла. Свои обязательства коллектив вы
полняет. Хорошо работают 3-клетьевой стан и травильщики. 
Справляется со своими заданиями отделочное отделение (на
чальник Н. Я. Гончаров). План отгрузки листа цех выпол
няет. 

Г. СТРЕЛКОВА. 

Подарки празднику 
Самоотвержеино несут предпраздничную вахту листопро

катчики комбината. За две декады сентября труженики 
третьего листопрокатного цеха выдали сверх плана тысячу 
тонн металлического листа. Впереди других идет бригада 
двухклетьевого стана, возглавляемая Федором Бибой. 

700 тонн сверхпланового металла имеет на- своем счету 
коллектив первого листопрокатного цеха. 

Н. МИШИН. 

Рейд газеты о подготовке н зиме 

Овощам теплый прием 
Общественное питание на 

производстве играет не послед
нюю роль в деле успешного 
выполнения государственного 
плана. Поэтому неслучайно в 
подготовке производства к ра
боте в зимних условиях боль
шое внимание уделяется столо
вым и овощехранилищам. Сто
ловая Л1 4, в основном об
служивающая работников кок
сохимического производства, 
неплохо подготовлена к зиме. 

Помещение капитально от
ремонтировано, заменены на
ружные рамы и стекла. На ок
нах белоснежные шелковые 
шторы, на подоконниках цве
ты. Полностью отремонтирова
на система отопления, газовая 
подводка к печи. Складское 
помещение для хранения про
дуктов также соответствует 

нормам санитарии, имеет боль 
шую вместимость. 

К приему овощей подготов
лено и овощехранилище. Если 
раньше овощи складировались 
на доски, то теперь сделаны 
деревянные решетки, что дает 
больше гарантии в сохранности 
картофеля. Нол посередине 
хранилища забетонирован, сде
ланы удобные разгрузочные 
люки. На 20 тонн овощей уве
личена вместимость поме
щения. В овощехранилище 
имеется песок для засыпки 
свеклы и моркови. 

В нынешнем году много 
овощей, в основном картофеля, 
будет привозного, а это требу
ет более тщательной подготов
ки к их хранению. 

Е. ГОЛИНА, 
сварщик ремкуста НХП. 



КАЧЕСТВО -
дело важное для всех 

Прежде чем пойти на партий
ное собрание в ЛПЦ № 1. где об
суждался вопрос о качестве выпу
скаемого листа, я решил посове
товаться по этому делу с самым 
компетентным человеком — с 
начальником участка ОТК т. Го
ловиным. Ответ от него получил 
более чем удивительный: «Посто
ронним сведения не даем». 

Вот как! Оказывается газета— 
орган парткома, профкома и ди
рекции комбината — посторонняя 
организация для работников ОТК 
первого листопрокатного цеха, 
как, допустим, артели ширпотреба 
или пивзавод. Открытие достой
ное похвалы «Крокодила». Тов. 
Головину, как стражу на рубеже 
качества, надо бы почаще самому 
использовать печать, бичевать 
бракоделов, во весь голос гово
рить о тех, кто выдает отличную 
продукцию. А он согласен на две
рях своего кабинета повесить вы
веску: «Посторонним лицам, то 
бишь, сотрудникам редакции, вход 
строго запрещен». Невольно на
прашивается вопрос: по недоразу
мению т. Головин так ответил, 
или просто не хочет выносить сор 
из избы? Последнее вероятней. 
Просто начальник участка ОТК 
листопрокатного первого цеха 
смирился с тем, что листопрокат
чики часто грешат с качеством и 
нет у него желания предавать ог
ласке эти грешки. Ведь они — 
часть вины т. Головина и его ап
парата контролеров. 

Первый листопрокатный выда
ет свою продукцию не только 
тракторостроительной промышлен
ности, другим заводам страны и 
зарубежным друзьям, но ц внут
ри комбината для второго и 
третьего листопрокатных цехов. 
Во втором листопрокатном лист 

проходит термическую обработку, 
а отсюда поступает в третий для 
переработки его в жесть. И не 
редко соседи вспоминают недоб
рым словом своих поставщиков. 
Так, на днях в третьем листопро
катном цехе лист во время про
катки неожиданно стал рваться. 
Причина — некачественную про
дукцию поставил первый цех. 
Нередко лист из первого цеха вы
ходит с пленой, окалиной, вот 
тут-то т. Головину следует быть 
начеку, повысить свою бдитель
ность, а не ограждать себя и свой 
аппарат от работников печати. 

В первом цехе не все благопо
лучно с качеством продукции. 
Об этом говорили коммунисты на 
последнем партийном собрании. 
За последние годы здесь многое 
проделано для борьбы с браком, 
вторыми сортами. Как отметил 
докладчик, зам. начальника цеха 
т. Мирошников, в результате 
проведенных организационно-тех
нических мероприятий кривая 
брака и вторых сортов резко по
шла вниз. Но в 1964 году она 
топчется на одном месте, а по 
некоторым видам брака в августе 
аошла вверх. Требования потре
бителей к качеству продукции 
значительно опережают снижение 
бракованного и второсортного ли
ста. 

К тому же при одинаковых ус
ловиях не все .бригады имеют 
одинаковые качественные показа
тели. В бригаде N° 4 повышение 
качества идет неуклонно и зако
номерно, а в бригаде N° 3 воз
росла нынче беззаказная продук
ция, больше стало брака. Нагре
вательные печи в хорошем состо
янии, но печные бригады в пого
не за тоннажем часто выдают 
«холодняк». В среднем темпера 

тура нагрева понизилась на 5 гра
дусов. 

На собрании коммунисты 
вскрыли и некоторые причины, 
вызывающие брак, вторые сорта 
и беззаказную продукцию. Так, 
на прокатном стане резко ухуд
шен лист по окалине" и волнисто
сти. Чистовая группа стана явно 
в ненормальном состоянии, шли
фовка валков проводится нека
чественно, гидросбивы надо усо
вершенствовать. Но мер к этому, 
— говорит начальник стана тов. 
Фишер, — не принимается. Часто 
нарушаются инструкции по пере
стройке агрегата. 

Как работают коллективы 
бригад в цехе, говорится обычно к 
концу месяца. Тогда начинают 
проводить воспитательную работу 
с людьми: собрания, беседы, — 
отмечает в своем выступлении га
зовырубщик т. Железнов. А в 
другое время только слышишь: 
давай, давай продукцию. Прови
нился — получай выговор. Инте
ресную мысль высказал т. Желез
нов. Часто листопрокатчики второ
го цеха предъявляют претензии к 
продукции первого листопрокатно
го то по окалине, то по плене, 
то по волнистости. Об этом мы 

узнаем случайно. Неплохо бы 
иногда собираться нам Еместе, 
предлагает т. Железнов, да пого
ворить по душам о наших непо
ладках. Предложение газовыруб
щика заслуживает внимания пар
тийных бюро того и другого це
хов. 

Большие претензии предъявил 
к управлению главного механика 
комбината заместитель начальни
ка цеха т. Клецкий. Агрегат мо
талок по конструкции явно уста
рел. По-вине моталок много идет 
брака. О реконструкции их разго
вор идет в течение нескольких 
лет. Для реконструкции ость вся 
техническая документация, но 
оборудование для новых моталок 
в цехах УГМ не делают. 

• 0 многих недостатках говорили 
коммунисты первого- листопрокат
ного цеха на своем собрании. Их 
тревожит состояние дел с качест
вом продукции. Есть над чем 
коллективу работать. Только надо 
дружно взяться всем за ликвида
цию недостатков. В борьбе с бра
ком, вторыми сортами непоча
тый край дел и для работников 
ОТК. Следует не только фиксиро
вать факты, но и глубоко анали
зировать причины брака, рабо
тать с людьми, используя для 
этого все доступные формы и 
методы. 

П. ГОРИН. 

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ 

Замечание за... хамство 
17 июля в нашей газете бы

ла опубликована статья стар
шего инженера ЦЭС В. Лебе
дева «Сидорова» из трамвай
ного». В статье рассказыва
лось о нетактичном поведении 
диспетчера Т. А. Чиняковой 
(она же «Сидорова»). 

Случай, о котором сообщает 
автор, возмутительный, и, ка
залось, ЧТО К О М М У Н И С Т Ы 'Бо 
главе с секретарем партбюро 
т. Ивашиным, дадут ему прин
ципиальную оценку. Тов. Чиня-
кова — коммунист и ее не
достойное поведение никак не 
может не взволновать партий
ную организацию трамвайного 
управления. 

И вот получен ответ. Чита
ем: 

«Заметка обсуждена на пар
тийном бюро 18 июля 1964 г. 
За неправильное поведение ди
спетчеру-коммунисту т. Чиня
ковой объявлено замечание. 

Тов. Чинякова свою вину 

признала и дала обещание по
добных случаев не допускать». 

Каждому, кто познакомится 
с этим ответом, бросится в гла
за, что партбюро лишь через ме
сяц удосужилось обсудить «не
правильное поведение» Т. А. 
Чиняковой. По-видимому, к 
этому впемени страсти, как 
говорится, улеглись, выступ
ление газеты забылось. Вот и 
решило партбюро «объявить 
замечание» за хамство. 

У С П Е Ш Н О ТРУДИТСЯ В 
ЭТИ Д Н И КОЛЛЕКТИВ СТА-
Л Е П Л А В И Л Ь Щ И К О В 
ТРЕТЬЕЙ ПЕЧИ ВТОРОГО 
М А Р Т Е Н О В С К О Г О Ц Е Х А . 
СТАЛЕВАРЫ ЭТОГО А Г Р Е 
ГАТА ПЕРВЫМИ НА КОМ
БИНАТЕ С П Р А В И Л И С Ь С 
Д Е В Я Т И М Е С Я Ч Н Ы М ЗАДА
Н И Е М . СВОИХ У С П Е Х О В 
ОНИ Д О Б И Л И С Ь ПРАВИЛЬ
НЫМ В Е Д Е Н И Е М ПЛАВОК, 
Х О Р О Ш И М У Х О Д О М ЗА 
ПЕЧЬЮ, Д Р У Ж Н Ы М И 
С П Л О Ч Е Н Н Ы М ТРУДОМ. 
З Д Е С Ь В С Е Г Д А С О Б Л Ю 
ДАЕТСЯ Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е 
СКИЙ П Р О Ц Е С С ПЛАВКИ. 
НА С Н И М К Е : С Т А Л Е В А Р 
Д. Н. Б У Г Р О В . 

БОГАТСТВА «ВТОРОГО УРАЛА» 

С В Е Р Д Л О В С К . Б О Г А Т Ы Е ЗА
Л Е Ж И О К И С Л Е Н Н Ы Х М А Р 
Г А Н Ц Е В Ы Х Р У Д О Т К Р Ы Л И 
У Р А Л Ь С К И Е Г Е О Л О Г И Н Е П О 
Д А Л Е К У ОТ Г О Р О Д А КА
М Е Н С К - У Р А Л Ь С К О Г О . РАЗРА
БОТКУ Э Т О Г О М Е С Т О Р О Ж Д Е 
Н И Я М О Ж Н О В Е С Т И Д Е Ш Е 
В Ы М О Т К Р Ы Т Ы М С П О С О Б О М , 
Р У Д Ы З А Л Е Г А Ю Т З Д Е С Ь НА 
Г Л У Б И Н Е В С Е Г О Д Е С Я Т И 
М Е Т Р О В . 

Большой, успех ученых 
Энергетический пуск экспери

ментальной ядерной установки с 
прямым преобразованием тепловой 
энергии в электрическую осуще
ствлен в институте атомной энер
гии имени академика Игоря Кур
чатова. 

В установке, созданной ' совет
скими физиками, тепловая энер

гия, генерируемая в высокотемпе
ратурном реакторе, преобразуется 
в электрическую с помощью тер
моэлектрического преобразователя 
без применения каких-либо дви
жущихся рабочих тел и механиче
ских устройств. 

Испытания безмашинной ядер
ной энергетической установки про
должаются. 

И Д У Щ И Е В П Е Р Е Д И 
Вы сняли телефонную труб

ку. Вам надо срочно вызвать 
скорую помощь или сообщить 
о каких-то производственных 
делах, а может быть просто с 
кем-то поделиться радостью. 
Набираете номер абонента и 
ваш голос услышат на другом 
конце провода. Это чудесное 
изобретение прочно вошло в 
наш быт, мы так к нему при
выкли в своей повседневной 
жизни, нам и в голову не при
ходит, что за. всей этой техни
кой стоят люди скромных про
фессий, которые душой пере
живают за каждый телефонный 
звонок. К такой категории лю
дей относится и старший ре
гулировщик автоматической 
телефонной станции комбината 
Екатерина Харитоновна Полов-
нева. 

Двадцать три года назад 
семнадцатилетней девушкой 

Связь работает нормально 

Стр. 2. 23 сентября 1964 года 

она поступила на работу в цех 
связи. Первое время работала 
в линейной бригаде. Приходи
лось копать ямы для столбов, 
монтировать телефонную ли
нию. Дело было нелегкое, но 
Катю это не пугало. Она инте
ресовалась сложной телефон
ной аппаратурой, старалась 
разобраться в ней. Любозна
тельность девушки заметила 
администрация цеха и Катю пе
ревели в ученики дежурного 
монтера. А через месяц она уже 
стала работать самостоятельно. 
Представилась широкая воз
можность изучить сложную ап
паратуру и здесь девушка ис-
полкзовала все возможности. 
Ровно • через год ей доверили 
пост старшего регулировщика 
по ремонту сложной аппарату
ры АТС. 

За двадцать лет работы По
ловнева узнала все тонкости 
телефонной техники. И вот, 
когда построили новую АТС , 

принципиально отличающуюся 
от старой, Екатерине Харито
н о в а как и всем другим работ
никам телефонной станции 
пришлось быстро осваивать 
новейшую аппаратуру. 

Сколько было волнений в 
день пуска новой АТС. Екате
рина Харитоновна пришла на 
работу в шесть вечера. На
ступил ответственный момент 
подключения. Жители • города 
так же снимали телефонные 
трубки, набирали нужные но
мера и даже не подозревали, 
что в этот момент идет напря
женная работа у работников, 
автоматической телефонной 
станции. Не все приборы всег-
.да точно срабатывали. То там, 
то здесь загорались сигналь
ные лампы, трещали звонки. 
От Екатерины Харитоновны за
висело быстрое устранение не
поладок. Она знала, что от ее 
умения, изворотливости зави
сит четкая работа связи. Она 

ясно себе представляла, что 
значит оставить без связи, хо
тя бы на короткое время, дис
петчеров комбината, медицин
ских работников и других або
нентов. Кто-то где-то кому-то 
звонит, а ему не отвечают — 
автомат не сработал. Вот тут 
начинается кропотливая рабо
та регулировщика. Екатерина 
Половнева быстро находит не
послушный аппарат, блокирует 
его, а потом устраняет неис
правность. Экзамен выдержан. 
Правда, в день пуска новой 
АТС Екатерина Харитоновна 
вместо 12 ночи пришла домой 
утром. 

Много добрых дел делает 
старший регулировщик Екате
рина Половнева. Свой опыт 
она всегда передает молодым. 
Многие ученики 9—11 клас
сов прошли ее «школу» обуче
ния. -

Много времени Екатерина 
Харитоновна отдает обществен

ным поручениям. Десять лет 
подряд была депутатом горсо
вета. За это время много раз 
приходилось ей проверять ра
боту магазинов, столовых, бе
седовать с верующими на ан
тирелигиозную тему. И в на
стоящее время старший регу
лировщик Екатерина Половне
ва всегда находится в гуще 
жизни цеха. Она заместитель 
председателя женсовета, часто 
интересуется условиями рабо
ты, быта женщин. 

Екатерина Харитоновна По
ловнева любит свою профессию 
и не мечтает о другой. 

— А была ли когда-нибудь 
другая мечта? — поинтересо
вался я. 

— Была, — ответила Ека
терина Харитоновна. — Хотела 
стать медиком, война помеша
ла. Но теперь я об этом не 
жалею. Не даром же говорят, 
что ни делается—все к лучше
му. 

Когда на посту Екатерина 
Харитоновна, то связь рабо
тает всегда исправно. 

И. НАДЕИН. 
На снимке Е. X. Половнева. 



Твое здоровье-в твоих руках 
МЕДИЦИНСКИЕ 

РАБОТНИКИ 
СОВЕТУЮТ, 

ПРЕДЛАГАЮТ 

Знания— 
трудящимся 

Пойдет пятый год работы 
факультета здоровья универси
тета культуры при Дворце ме
таллургов. За последние два 
года мы сосредоточили работу 
в цехах, что значительно об
легчило организационную сто
рону дела, так как цех дает 
постоянный состав слушателей, 
из наиболее активных рабочих. 

В прошлом году успешно за
кончен второй год "занятий на 
факультете здоровья в прово-
лочно-штрипсовом цехе, пер
вый год— в огнеупорном произ
водстве. Неплохо шли занятия 
на Ц Э С . 

В программе первого года 
темы занятий как бы подводят, 
подготавливают слушателей к 
специальным занятиям в буду
щем. Слушатели узнают общие 
данные о достижениях совет
ской медицины, получают сведе
ния по личной гигиене и мерах 
борьбы за здоровый быт, по ох
ране здоровья детей, женщин, 
учатся неотложной первой по
мощи. 

Второй год обучения готовит 
слушателей к более самостоя
тельной деятельности в цехе и 
дома. Слушатели обучаются 
уходу за больным, знанию их 
опасности для окружающих и 
мерам предупреждения болез
ней. 

Наши занятия имеют обще
образовательную и практиче
скую цель: дать возможность 
пользоваться медицинск и м и 
знаниями и для себя и для 
общих интересов, самостоя
тельно пополнять их популяр
ной литературой. Это вклад в 
дело создания санитарного ак
тива, так необходимых меди
цински грамотных членов об
щества. 

Занятия факультета ведутся 
квалифицированными врачами. 

Ю . П И С А Р Е Н К О , 
заслуженный врач Р С Ф С Р . 

Социалистическое государство—единственное государство, которое 
берет на себя заботу об охране и постоянном улучшение здоровья 
всего населения. ' 

ИЗ ПРОГРАММЫ КПСС 

Из всех органов чувств, кото
рыми природа наделила чело
века, самым важным и в то 
же время самым уязвимым яв
ляется орган зрения—глаз. Д а 
же небольшие повреждения 
могут приводить к 
значительному по
нижению зрения, 
вплоть до слепо
ты. 

Травма глаз наиболее часто 
встречается в металлургиче
ской, металлообрабатывающей, 
горной и химической промыш
ленности. Поэтому рабочем 
названных отраслей промыш
ленности следует, помимо ак
куратного соблюдения правил 
техники безопасности, иметь 
элементарные понятия об ус
тройстве глаза, об изменениях, 
которые наступают в нем при 
травмах, о мерах по предуп
реждению глазного травма
тизма, 

Глаз помещается в углубле
нии черепа, называемом глаз
ницей, которая своими костны
ми стенками защищает его со 
всех сторон, кроме передней, 
Спереди глаз прикрыт веками. 
Глазное яблоко состоит из трех 
оболочек. Внутри имеется по
лость, заполненная прозрачной 
желеобразной массой (стекло
видное тело). Наружная, бел
ковая оболочка очень прочная, 
передняя ее часть абсолютно 
прозрачная — это роговица. 

Среди различных заболеваний 
часто встречаются простудные. 
Многие считают, что основным их 
«виновником» является холод, i 

Не холод- а сам человек обычно 
бывает повинен в том, что часто 
болеет ангиной," катаром верх
них дыхательных путей и т. д. 

Конечно, на комбинате имеется 
много неблагоприятных факторов, 
как-то: сквозняки, повышенная 
влажность воздуха, резкие спады 
температуры, но все это опасно 
для человека хилого, болезненно
го, боящегося воды и свежего 
воздуха, не занимающегося спор
том. 

Закаленный человек. легко пе
реносит холод, привыкает перено
сить любую жару. 

Надо сказать, что закалить 
можно любой организм. Из исто
рии, например, известно, что ве
личайший русский полководец 
Суворов обладал от природы сла
бым здоровьем, но он так закалил 
свое тело от влияния непогод, что 
казался существом сверхъестест
венным. Очень большое внимание 
он уделял закаливанию русской 
армии. Поэтому его солдаты были 
выносливыми и здоровыми. 

В Ы С О К А Я О Ц Е Н К А 
Год назад все мы взяли на 

себя повышенные обязатель
ства, включились в соревнова
ние за звание отделения ком
мунистического труда. 

В числе обязательств были 
«овладеть смежной специаль
ностью: техникой массажа, от
пуском процедур в ингалято
рии» и т. д. 

Все сотрудники свои обяза
тельства выполнили с честью. 
Особенно хорошо работает мед
сестра Ложкина Ольга Иванов
на, профорг отделения. В чис
ле лучших людей следует наз
вать и Зою Ивановну Корови
ну. Она ведет общественную 
работу и освоила отпуск, всех 
физиотерапевтических проце
дур, учит молодежь. 

Из молодых специалистов 
своей скромностью и знанием 
дела отличается медсестра Ал
ла Комлева. Она комсомолка и 

так же, как и Зоя Ивановна, 
является членом редколлегии 
стенной газеты. 

Мы гордимся и нашими са
нитарками Галкиной Варварой 
Васильевной и Вороновой Ни
ной Гавриловной. Обе они, мож
но сказать, ветераны медсанча
сти, сами хорошо работают, 
учат молодых содержать отде
ление в чистоте, помогают мед
сестрам в отпуске лечебных 
процедур. 

Благодаря добросовесгному 
отношению к работе со сторо
ны всего коллектива отделение 
уже много лет занимает пер
вое место по поликлинике. Са
мой высокой оценкой нашей 
работы является присвоение 
звания «Отделение коммуни
стического труда». 

В. ЛЕВШбВА, 
старшая сестра 

физиотерапевтического 
отделения. 

С Т Р А Н И Ц А П О Д Г О Т О В Л Е Н А 
Р А Б О Т Н И К А М И М Е Д С А Н Ч А С Т И 

К О М Б И Н А Т А 

Все мы знаем, что ость люди, 
купающиеся круглый год. Зимой 
купаются даже в проруби. Есть 
люди, которые ходят свободно зи
мой босиком по снегу. Конечно 
они не сразу пришли к этому. Для 
того, чтобы ходить босиком но 
снегу и купаться в проруби, не
обходимо длительное закаливание 
организма. 

Но так как люди даже одного 
возраста имеют различное здо
ровье, различную чувствитель
ность к охлаждению и действию 
тепла, необходимо при составле
нии плана проведения закалива
ния обратиться за советами к 
врачу. 

Следует помнить, что увеличе
ние дозировки должно быть по
степенным и последовательным. 
Закаливание должно проводиться 
систематически с использованием 
различных соечств и методов, 
(солнце, воздух и вода как по
рознь, так и вместе). 

Начинать закаливание лучше 
летом, но можно и в любое время 
года. С чего же начать? После 
утренней гимнастики — делать 
обтирание. Вода для обтирания 
должна быть сначала комнатной, 
потом постепенно надо ее охлаж
дать и ДОЙТИ до холодной, а после 
этого уже можно переходить к 
обливаниям. 

Но. еше раз повторяю, закали
вание надо проводить под контро
лем врача. 

Ел. БУТОВИЧ, врач. 

Наши 
доноры 

Здравпункт доменного цеха чет
вертый год подряд выполняет и 
перевыполняет норму по безвоз
мездной сдаче крови. У нас 230 
резервных доноров. 50 человек из 
них в любую минуту готовы к 
сдаче крови. 

Особенно хочется отметить та
ких как слесарь А. А. Синягин, 
электрик Д. В. Чудаев. Они еже
годно сдают кровь по два раза. 

Пришел к нам в цех работать 
водопроводчиком тов. Курган
ский В. В . До этого" работал в ли
стопрокатном цехе № 2. За 1964 
год он сдал уже три раза кровь. 
Придя к нам, он сразу же взял 
направление и сдал кровь безвоз
мездно в 4-й раз. Честь и слава 
таким товарищам! 

С огромной работой по сдаче 
крови, мы, фельдшера, без помо
щи администрации, профсоюзной 
и партийной организаций цеха, 
едва могли бы справиться. 

Мы первоначально поговорили 
с коммунистами цеха о нашей ра
боте. После этого стали проводить 
беседы среди рабочих. Многие то
варищи со всей серьезностью от
неслись к этому и, начиная с 
1961 года, по сей день являются 

"нашими непосредственными по
мощниками. Среди активистов 
санпросветработы механик участ
ка Гормаков Д. С . мастер водо
проводных работ Гоманков П. И. , 
мастера Савченко И. Г. и Фера-
фонтов В. А. 

Администрация и профсоюзная 
организация доменного цеха по
ощряет наших доноров, выделяет 
им денежные премии, путевки в 
дома отдыха и предоставляют им 
отпуска по их желанию. 

В. ШЕПЕЛЕВА, 
зав. здравпунктом доменного 

цеха. 

На передовых равняться 
АКТИВ КРАСНОГО КРЕОТА В БОРЬБЕ 

ЗА САНИТАРНУЮ КУЛЬТУРУ 
Успех борьбы за здоровье за

висит от сознательного отношения 
к своему здоровью и здоровью ок
ружающих. Понятно, большую 
роль в этом деле играет санитар
ный актив. 

Организаций' Красного Креста 
всегда была верным помощником 
медицинских работников в их 
борьбе за здоровье народа. В ее 

ГЛАЗНОЙ ТРАВМАТИЗМ И ЕГО ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ 
За белковой находится сосуди
стая оболочка, состоящая « з 
большого количества сосудов и 
обеспечивающая глаз пита
тельными веществами. Та часть 
ее, которая расположена за ро
говицей, называется радужной, 
по цвету ее судят о цвете глаз. 
В центре радужки имеется 
отверстие круглой формы — 
зрачок. Самой внутренней обо
лочкой является сетчатка, со
стоящая из большого количе
ства нервных клеток, которые 
воспринимают изображение ок
ружающих нас предметов. Не
посредственно за радужкой 
расположено чечевицеобразное 
прозрачное тело — хрусталик, 
обеопечивающий ч е т к о с т ь 
изображения на сетчатке. 

Познакомившись вкратце со 
строением глаза, нетрудно по
нять, что хорошее зрение будет 
только в том случае^ когда все 
оптические среды глаза (ро
говица, хрусталик, стекловид
ное тело) будут прозрачными, 
а на сетчатке не будет ника

ких изменений. 
Инородные ж е тела (пылин

ки, кусочки угля, наждака , 
осколки металлические и стек
лянные), попадая в глаз, на
рушают прозрачность оптиче
ских сред и тем самым приво
дят к понижению зрения. Ч а 
ще всего инородные тела по
падают на роговицу и остав
ляют на ней ранки. Н а месте 
зажившей ранки остается руб
чик (пятно), который понижа
ет прозрачность роговицы и, 
следовательно, ухудшает зре
ние. Часто инородные тела бы
вают очень загрязнены и при
водят к образованию на рого
вице гнойных язв, которые за
живают очень медленно. Н а 
месте зажившей язвы остается 
грубый рубец (бельмо), кото
рое очень резко понижает зре
ние, вплоть до слепоты. 

Основными причинами трав
мы глаз являются: неисправ
ность станков, отсутствие на 
станках защитных приспособ
лений (щитки, экраны), неис

правность ручного инструмен
та, пренебрежительное отноше
ние самих рабочих,, к индиви
дуальной защите глаз защит
ными очками, отсутствие конт
роля со стороны цеховой адми
нистрации за применением за
щитных индивидуа л ь н ы х 
средств. 

Познакомившись с послед
ствиями травмы глаза, стано
вится понятным, как важно 
соблюдать правила техниче
ской безопасности. К средствам 
защиты глаз относятся,: защит
ные приспособления #ia стан
ках (экраны, щитки), щиты и 
сетки около станков (для без
опасности соседей и проходя
щ и х ) , вентиляционные устрой
ства, освещение рабочего места 
соответственно существующим 
нормам, индивидуальные за
щитные очки, маски, щитки со
ответственно специальности. 

Н е подвергайте опасности 
глаза, пользуйтесь защитными 
очками. 

Врач Д . Б Е Р Ш А Д С К И И . 

рядах на комбинате — тысячи 
членов общества. Создано 293 са
нитарных поста, 73 санитарных 
дружины, подготовлено 1392 сан-
уполномоченных. 

Весь многочисленный актив по
могает медицинским работникам в 
проведении профилактических 
прививок и профилактических ос
мотров, следит за соблюдением 
правил техники безопасности, за 
чистотой рабочих мест, за питье
вым режимом в цехах/за работой 
столовых и раздаток. 

Активисты Красного Креста 
идут во главе народного движения 
за санитарную культуру, являясь 
членами штабов и рейдовых 
бригад, принимая участие в про
ведении санитарно-просветитель-
ной работы. 

В снижении заболеваемости на 
комбинате немалая заслуга чле
нов этого общества, санитарного 
актива. Хорошо работают первич
ные организации Красного Креста 
в листопрокатном цехе N : 2 (пред
седатель Г. Ф. Кузнецов), листо
прокатном цехе Л» 3 (председа
тель А. Я . Радченко), коксохими
ческом производстве (председа
тель Г. Г. Васильченко) и многих 
других цехах. 

Н. КИСЕЛЕВА, 
председатель завкома Крас

ного. Креста. 

Стр. 3. 23 сентября 1964 года 

Закаляйся, как сталь 



В ИлЬменском заповеднике 

Ильменский заповедник, что расположен в 
нашей области — сокровищница Южного Урала. 
Разнообразные богатства недр, флоры и фауны 
красочно представлены в музее заповедника. 

На снимке бюст В. И. Ленина, по указанию 
которого создан Ильменский заповедник, уста
новленный около входа в музей. На втором 
снимке — экскурсанты направляются в музей. 

Об этом ишпересно шшпъ 
ПЛАСТМАССА ПОБЕДИЛА ЧУГУН 

Длительные испытания 
пластмассовых тормоз
ных колодок на Западно-
Сибирской железной дороге окончательно подтвердили победу пластмассы 
над чугуном. Химические колодки оказались в несколько раз долговечнее. 
Благодаря более высокому коэффициенту трения значительно сокращает
ся тормозной путь. Вместо полутора миллионов чугунных колодок в год 
дороге теперь потребуется меньше четверти миллиона пластмассовых. 
Изготовление их организуется на Барнаульском заводе. Вагонники гото
вятся полностью заменить чугунные колодки пластмассовыми. 

Экономичный паровой котёл 
Паровой котел, какого нет еще ни 

на одной тепловой электростанции 
мира, ислытывается в Киевском по
литехническом институте: давление 
пара — 400 атмосфер, температура— 
700 градусов. (В котлах ныне дей
ствующих тепловых электростанций 
давление пара в среднем составляет 
100—140 атмосфер, а температура — 
510—530 градусов), 

Новый котел элонбмит 120—140 
граммов угля на каждый выработан
ный киловатт-час электроэнергии. 
Подсчитано, что если такие котлы 
установить на всех советских тепло
вых станциях, можно будет сэконо
мить не менее 20 миллионов тонн 
топлива в год. 

ТАСС. 

Тяжелоатлеты 
показывают 

класс 
По водной 

глади 
Новые рекорды 

Болельщики 
разочарованы 

Победа 
лидера 

В четвертом туре первенства 
комбината одно поражение по
терпел прошлогодний чемпион 
Николай Л а п ш и н . Он проиграл 
Виктору Шабалину. Работник 
цеха технологической диспет
черизации М. Быданов нанес 
поражение В. Бойкову. И. Гло
бин заставил сдаться Н. Яков-
лова. 

Четвертую победу подряд 
одержал техник кузнечно-
прессового цеха Петр Гуревич. 
Его «жертвою пал» инженер 
центральной заводской лабо
ратории А. Зборовский. П. Гу
ревич является единоличным 
лидером первенства комбината. 

В. КРАСНОВ. 

В п е р в о й 
д е с я т к е 

Из Таганрога вернулись магни
тогорские спортсмены, принимав
шие участие в первенстве Рос
сийской Федерации по парусному 
спорту. Наша команда впервые 
выступала в соревнованиях столь 
высокого масштаба. 

Дебют магнитогорских парус
ников завершился удачно. Ураль
цы вошли в первую десятку. 

Среди личных достижений сле
дует отметить седьмое место Вик
тории Вдовиной, занятое ею сре
ди женских экипажей в классе 
«М». 

Сейчас парусники выехали на 
озеро Балхаш, где они примут 
участие в матче дружбы городов 
Урала, Сибири. Казахстана и рес
публик Закавказья. 

В. КРАСНОВ. 

Отчего пустеют трибуны 

Стр. 4 . 2 3 сентября 1 9 6 4 года 

Футбол — излюбленное :>релище 
магни тогорцев. Никакие капризы 
уральской природы не способны 
охладить пыл болельщиков, при
шедших на стадион. Лето не ба
ловало погожими днями. Нередко 
на головы многочисленной армии 
зрителей обрушивались дожди, но 
никто и не подумал покидать три
буны стадиона. 

Но то. что не может стелать 
дождь, может сделать неинтерес
ная борьба. То, что не под силу 
плохой погоде, легко осуществить 
с помощью плохой игры. 

Факт налицо — зритель покида
ет трибуны. Они были далеко не 
полными в день последнего матча 
наших футболистов с тюменской 
командой. Они зияли «белыми 
пятнами» даже к концу встречи 
«Металлурга» со столичными ве
теранами футбола. 

Что случилось? Почему комаа-
U), уверенно возглавлявшая тур
нирную таблицу в первом круге 
первенства, стремительно покати
лась вниз во втором? 

Разумеется, дать ответ ча этот 
вопрос может только специалист, 
квалифицированный спортсмен или 
знаток футбола. Ему, ка к гово
рится, и карты в руки. Автор 
этих строк отнюдь не претендует на 
глубокий анализ уважительных и 
неуважительных причин падения 
футболистов «Металлурга». 

Но вот один из фрагментов. 
Речь идет о последнем матче с 
тюменцами. Как известно, девяно
ста минут оказалось недостаточно 
для открытия счета, нули на таб-

Под занавес 
сезона 

ло не сдвинулись с места. Совер
шенно очевидно, что наши футбо
листы встретились не с очень 
сильной командой. Об этом, кста
ти говоря, свидетельствует ее 
арьергардное положение в таблице 
розыгрыша. И тем не менее маг-
нитогорцы, что называется, ниче
го не смогли сделать. Я хочу 
сказать не о допущенных ошибках 
(это и был бы глубокий анализ), 
а о том, что нашу команду словно 
подменили в последние минуты 
игры, примерно минут за 5—6 
до финального свистка. В этот 
момент наши вдруг «взялись», 
предложили исключительно высо
кий темп, провели серию острых л 
смелых атак. В этот момент фут
болисты явно по-настоящему бо
ролись за победу. Было, однако, 
уже поздно. 

Невольно возникает вопрос: по
чему подобную штурмовщину ну
жно устраивать под занавес мат
ча? Почему столь же высокий 
темп не навязали противнику на
ши спортсмены в начале игры? 
Почему он отсутствовал на про
тяжении всей встречи? Ведь авра
лом на последних минутах пере
лома не добьешься. 

Нередко наши футболисты «во 
всех случаях жизни» стараются 
передать мяч капитану Игорю 
Михину. Подчеркиваю: по всех 

ОЛИМПИЙСКИЕ ВЕСТИ 
ТАЙФУНЫ И О Л И М П И Й С К И Й о г о н ь 

Прогнозы синоптиков на октябрь — время проведения Олимпиа
ды — в общем • благоприятны. Однако руководители организацион

ного комитета взволнованы сооб
щением о том, что в сентябре над 
Японией пронесутся два тайфуна, 
Они сильно опасаются, что урага
ны помешают своевременному при
бытию олимпийского факела, ко
торое назначено на 6 сентября, 

НЕ Б О Л Ь Ш Е ЧЕТЫРЕХ... 
Каждый может получить не 

больше четырех золотых медалей... 
Конечно речь идет не о тех спор
тивных наградах, которые будут 
оспаривать спортсмены, а о их зо
лотых копиях, что выпущены в не
малом количестве для продажи. 
Чтобы как-то предотвратить утеч
ку золота за границу, министер
ство финансов Японии на спе
циальном заседании определило, 
что любой гость или спортсмен 
Олимпиады может вывезти с со
бой только одну медаль и не боль
ше трех отправить почтой. 

ПРИЯТНОГО АППЕТИТА 

Подсчитано, что в трех рестора
нах олимпийской деревни за вре
мя соревнований будет приготов
лено 661 500 блюд. Газеты назы
вают это самой крупной «пище
вой» операцией за всю историю 
Японии. 

Рестораны «Фудзи» и «Сакура» 
(«Вишня») могут сразу обслу
жить 2.500 спортсменов. В меню 
ежедневно будет не менее 150 
блюд европейской и восточной 
кухонь. 

ПЕРВАЯ П О Е З Д К А 

Вступил в строй первый участок 
монорельсовой дороги, которая 
свяжет международный аэропорт 
с центром Токио. Первыми пас
сажирами трех бело-голубых ва
гонов были иностранные и япон
ские журналисты. Они за считан
ные минуты проделали восьмики
лометровый путь. Общая длина 
дороги, которая начнет действо
вать накануне открытия Олимпиа
ды, достигает почти 13 километ
ров. 

случаях. Но форварда металлургов 
почти всегда надежно «охраняют». 
А поэтому ожидаемого эффекта 
не получается. Капитану коман
ды, блокируемому противниками, 
в лучшем случае удается с трудом 
передать пас кому-либо из своих 
игроков, и замысел атакующего 
маневра разрушается, если, конеч
но, замысел вообще существовал. 
Это не значит, что Игорю Ми
хину не нужно пасовать, но 
следует смотреть, выгодно ли от
давать ему мяч, не лучше ли пос
лать его менее опекаемому игро
ку. 

Игра линии нападения нашей 
команды заслуживает серьезной 
критики. Порой создается впечат
ление, что некоторые нападающие 
просто боятся пробить по воротам, 
считая, видимо, более надежным 
адресовать мяч кому-нибудь из 
игроков, ближе расположенных к 
цели. Это служит одной из 
причин «захлебывания» атак. Удар 
по воротам — украшение футбо
ла. Бояться бить по воротам, зна
чит заранее обречь себя на не
удачу или же... на случайную 
удачу. 

Мы уже по сути дела забыли, 
когда «Металлург» одержал пос
леднюю победу. Поражения, из
редка для разнообразия ничейная 
— таков удел нашей команды во 
втором круге. Не таких результа
тов ждали от своих футболистов 
магнитогорцы. 

Оттого и пустеют трибуны... 

Л. ВЕТШТЕИН. 

В Челябинске проходили со
ревнования лично-командного 
первенства областного совета 
ДСО «Труд» по тяжелой атле
тике. Отличных результатов 
добились в этих соревнованиях 
штангисты нашего комбината. 

В наилегчайшей весовой ка
тегории не имел себе равных 
бригадир сборщиков котельно-
ремонтного цеха мастер спорта 
Николай Сысоев. 

Среди спортсменов легчай
шей весовой категории на пер
вое место вышел вырубщик 
обжимного цеха мастер спорта 
Абузер Каримов. 

В полулегкой весовой кате
гории от комбината выступали 
два участника — Владимир 
Артамонов и мастер спорта 
Савелий Еоргияди. Последний 
вышел на помост после про
должительного перерыва и за
нял второе место. Владимир 
Артамонов был третьим. 

Очень интересной была борь
ба легковесов магнитогорца 

На помосте 
Арбузова и Киселева. При взве
шивании у участников оказал
ся одинаковый вес 67,5 кило
грамма. После первого движе
ния впереди был магнитогорец 
с результатом 102,5 килограм
ма, его соперник отстал на 2,5 
килограмма. После второго 
—рывка двумя руками — у 
обоих атлетов результаты 
сравнялись — 200 килограм
мов. Осталось последнее дви
жение — толчок. Арбузов на
чал с веса 127,5 килограмма. 
Его партнер этот вес пропус
кает. Затем оба спортсмена 
фиксируют одинаковый вес 
132,5 килограмма. Теперь судь
ба чемпионского титула... на 
весах. Дополнительное взвеши
вание показало, что вес Арбу

зова на полкилограмма мень
ше, чем у соперника. Таким 
образом жетон и грамоту чем
пиона области получил слесарь 
цеха подвижного состава же
лезнодорожного транспорта Ев
гений Арбузов. 

Чемпионом областного сове
та ДСО «Труд» среди полу
среднего веса стал представи
тель комбината вальцовщик 
сортопрокатного цеха Алек
сандр Смирнов. 

Начальник смены коксохими
ческого производства Анатолий 
Махно оставил позади всех 
в средневесовой категории об
ластного совета ДСО «Труд». 
Его результат — 387,5 кило
грамма в сумме трех движе
ний. 

Василий Ярцев, преподава
тель профессионально-техниче

ского училища, занял второе 
место в соревновании атлетов 
полутяжелой весовой катего
рии. В состязании тяжеловесов 
чемпионский титул завоевал 
представитель метизно-метал
лургического завода Геннадий 
Клецкий. Во втором тяжелом 
весе крановщик четвертого ли
стопрокатного цеха Борис Ре
нин вышел на второе место. 

В общем зачете команда ме
таллургов заняла первое место 
и получила переходящий кубок, 
а участники награждены жето
нами и грамотами. 

Сейчас наши штангисты на
ходятся на тренировочных сбо
рах в Салавате, где они при
мут участие в зональных со
ревнованиях. 

А. БАРБАШ, 
секретарь комсомольской 

организации Ж Д Т . 
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